
李克強昨午到何文田房屋委員會參觀期
間，大批市民在場圍觀。儘管未有機會直
接向李克強反映意見，大家都認為，他此
行反映對香港民生問題的關心，希望李克
強是次訪港，能對香港的住屋問題有進一
步的了解。

在李克強抵達前兩小時，警方就在房委
會總部附近架起鐵馬，大批記者在場守
候，近百名巿民在得悉李克強訪問該處
後，即在場圍觀，希望一睹國家領導人的
風采。
李克強於下午約4時20分在特首曾蔭權等

陪同下抵達，全程面露笑容，並向在旁圍
觀的近百名巿民揮手，大家都一起揮手回
應。在約20分鐘後，李克強等登車離開，
並再次向圍觀的市民揮手致意。
在場圍觀的何文田區居民葉先生坦言，

自己育有兩子，一家四口住在一房一廳的

私人住宅，並認為目前香港社會的物業分
配十分不平均，故期望是次李克強訪港能
有助香港政府解決房屋分配不均的現象。

二年班學生有話說
8歲的鄧姓小朋友，即將升讀二年班。他

說，很希望有機會與李克強交談，自己最
想對他說的是，「現在食物好貴，希望可
以便宜一點」。
何文田 居民謝太太看到新聞，得知李

克強會到訪房委會時，即在午膳後在附近
守候，等候李克強出現，最終得償所願。
她大讚李克強身穿白色恤衫，不打領帶，
盡顯親民作風，又認為李克強訪問香港，
證明中央對香港的關心，並期望中央領導
層官員訪港，會協助香港解決食物價格昂
貴、通脹升溫的民生問題。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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港縱有困難前景佳
晤特首強調有信心

李克強訪港
首日，即到房

委會總部的公共
房屋展覽中心參
觀，其後探訪了
基層家庭和中產
家庭，傾聽民

意。李克強在內地主管
保障房建設，今次來港
落區考察公屋的發展史
及住戶的居住環境，既
可了解香港公屋居民的
生活，亦能吸取經驗。
有香港房委會成員及學
者均指出，李克強有關
訪問反映了他對香港市
民最關心的房屋問題的
關注，又相信有助他趁
機了解和吸收香港公營
房屋的發展及經驗。

香港理工大學應用科
學系助理教授鍾劍華認
為，這安排反映了中央
對香港住屋問題的關
注，但相信李克強不大
可能對香港的房屋政策
「下指導棋」，反而與中
央在內地正推行的「保

障性住房」計劃有關。
他分析稱，李克強在就任國

務院副總理後，其中一項重要
工作就是推動「保障性住房」
計劃，而香港公共房屋政策對
此有啟示作用，「內地的『經
濟適用房』相等於香港的居
屋、『廉租房』則相等於香港
的公屋；雖然兩地在實際操作
上會有所不同，但香港的公共
房屋政策的精神確有值得內地
借鏡的地方」，故鍾劍華相信，
李克強此行也反映了他對「保
障性住房」計劃的重視。

公屋可供內地借鏡
民建聯立法會黨團召集人、

房委會委員葉國謙表示，李克
強主管保障房建設，是次來港
落區視察公屋的發展史及住戶
的居住環境，既可了解香港公
屋居民的生活，亦能吸取經
驗。工聯會副會長、房委會委
員黃國健亦稱，香港公屋的發
展時間較內地的保障房為久，
本港自50年代起已發展臨時房
屋區，至今達60年歷史，故大
有可借鏡之處。

前房委會委員王坤則指出，
香港近年樓價高企，港人越來
越關注房屋問題，而李克強抵
港首日便到房委會總部參觀及
探訪公屋住戶，可見他「急香
港市民所急」，親身體驗香港的
房屋建設，有關的經驗亦有利
於內地保障房建設的發展。

■香港文匯報記者

謝雅寶、鄭治祖

國務院副總理李克強在香港首天訪問的要務，

是體察民情，關注民生。他昨日中午甫一抵港，

即深入走訪社區，先後參觀了慈善機構東華三

院、房屋委員會總部、社區中心、公屋住戶及居

於私人住宅的中產家庭。李副總理對香港民生事

務的關注，反映出中央政府不單關心香港的經濟

發展，也關注香港的民生問題。李副總理深入香

港社會探訪民生，是為了更加準確地把握香港社

會的脈搏，有助於中央政府對港政策更好地改善

香港民生問題；同時，也包含了內地與香港在民

生問題上加強交流、相互借鑒的寓意。李副總理

對香港民生的關注，體現了其一貫的務實和謙虛

的作風。

悠悠萬事，民生為大。民生問題不僅是重要的

經濟問題、社會問題，也是重大政治問題。任何

一個社會只有有效地解決好民生問題，才可能具

備和諧、穩定與發展的基礎。中央首次將「民生

與公平」問題納入「十二五」規劃，顯示在未來

五年，內地將更加注重和保障民生，促進社會公

平正義。這與「十二五」規劃重視民生、構建和

諧社會的目標是一脈相承的。

李副總理昨日甫抵香港旋即展開走訪、會見行

程，表示「希望盡可能地多走走、多看看、多聽

聽，加深對香港的了解，感受香港新的變化。」

從特首到普通市民，從中產家庭到低收入家庭，

從安老機構到廉租公屋，李副總理馬不停蹄，不

放棄任何傾聽和了解的機會。他所到之處，都贏

得了市民的讚賞和歡迎。

李副總理傾聽特首曾蔭權匯報近期香港形勢和

特區政府工作情況後表示，希望曾蔭權能帶領本

屆特區政府管治團隊， 力解決好市民普遍關注

的經濟、民生問題，在廣泛聽取社會各界意見的

基礎上，切實有所作為。李副總理的意見一語中

的。涉及香港市民普遍關注的民生問題，包括通

脹加劇、基層市民生活艱難、中產階級生活壓力

加大、貧富懸殊、跨代貧窮、樓價高企、市民退

休養老問題等。他希望特區政府積極幫助市民特

別是基層市民排憂解難，緩解生活壓力，既對特

區政府解決一些迫切的民生問題寄以殷切希望，

也道出了香港市民的心聲。

李副總理近年主持內地多項民生工作，包括住

房、醫改、食品安全等重要領域。他訪港首日行

程也專注於此。他昨天下午參觀了香港擁有逾百

年歷史的慈善機構東華三院，了解香港的福利服

務發展；又到香港房屋委員會展覽中心參觀，了

解香港公屋、居屋規劃與建設情況。李副總理表

示，在公共房屋建設方面，香港形成了一整套比

較完善的制度安排，而目前內地正在大規模開展

保障性住房建設，兩地應加強交流，相互借鑒。

參觀結束時，李副總理還向特區政府運輸及房屋

局局長鄭汝樺詢問「有沒有這方面更詳細的資

料」，他要帶回去讓有關部門研究如何推進保障

房建設。其細緻務實的工作作風，令人印象深

刻。

香港的慈善機構發展較為成熟，民間組織的慈

善工作也較完善，這對內地發展民間慈善工作深

具借鑒意義。香港的公屋和居屋制度經過多年運

作，已較為成熟，而內地保障性住房建設起步時

間不長，在建設、管理、經營等方面，還有制度

性措施亟需完善，對香港的公屋和居屋制度也具

有借鑒意義。李副總理以務實和謙虛的作風關注

香港民生事務，彰顯了在「一國兩制」下，內地

和香港可以在民生問題上加強交流、相互借鑒，

取長補短，共同進步。
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抵港訪百姓 民生最關情

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）中共中央政治局常委、

國 務 院 副 總 理 李 克 強 抵 港

後，隨即在下榻的酒店會見

香港行政長官曾蔭權。李克

強表示，中央政府對香港一

直很關心，也高度重視，而

隨 境內外形勢的變化，香

港既有機遇，亦面臨挑戰，

但相信在中央政府的關心及

支持下，在香港特區政府、

社會各界和香港同胞的共同

努 力 下 ， 香 港 會 發 展 得 更

好，對此「我充滿信心」。

李克強昨午在香港君悅酒店會見曾蔭權，聽取了近期香港形勢和
特區政府工作情況的匯報。兩人甫見面即先握手致意。曾蔭權

以天氣作為開場白，笑說：「感謝副總理到訪，很幸運天氣蠻好的，
這代表我們香港的心情。」李克強聽罷，即笑容燦爛地回應道：「香
港天氣好，心情好，預示 香港更好！」

預告今天公布挺港措施
李克強旋即轉入正題。他表示，很高興與曾蔭權在香港見面，強調

中央政府對香港一直十分關心、重視；香港回歸祖國以來，「一國兩
制」、「港人治港」、高度自治方針和基本法得到深入貫徹實施，香港
保持了國際金融、貿易、航運中心的地位，保持了繁榮穩定，總體態
勢是好的。他又說：「這使我想起鄧小平先生，他當年構想的『一國
兩制』已經成功地實踐，而且具有強大的生命力，可以說也是國際社
會所公認。」
李克強指出，國家在編制「十二五」規劃的過程中，採納了特區政

府的意見，並首次以專章闡述了對港澳的政策支持內容。這不僅是對
香港的支持，也是國家的需要。按照國家「十二五」規劃支持香港發
展、促進內地與香港合作的有關要求，考慮香港的實際情況，有關部
門進行了認真研究，把規劃中涉及香港的部分細化充實，形成了中央
政府支持香港進一步發展、深化內地與香港經貿金融等方面合作的若
干新的政策措施。他預告：「明天（指今天）我在國家『十二五』規
劃與兩地經貿金融合作發展論壇上，將對其主要內容進行闡述。」

指港既有機遇又有挑戰
他強調，香港既有機遇，同時面對挑戰，「隨 現在境內外局勢的

變化，香港有機遇，也面臨 挑戰，和有一些需要解決的問題，但我
堅信在中央政府的關心及支持下，在香港特區政府、社會各界和香港
同胞的共同努力下，香港一定會發展得更好」。他又笑以天氣為喻
說：「就像剛才所說的，天好，心情好，香港更好！我充滿信心！」
李克強又希望，曾蔭權能帶領本屆特區政府管治團隊，繼續保持良

好精神面貌，切實做好各方面工作。要把握全局，努力化解或減少消
極因素，千方百計維護香港經濟社會大局穩定；要 力解決好市民普
遍關注的經濟、民生問題，在廣泛聽取社會各界意見的基礎上，切實
有所作為，積極幫助市民特別是基層市民排憂解難，緩解生活壓力。
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香港文匯報訊（記者 謝雅寶、林曉晴）作為香港三天
訪問行程的「頭炮」，國務院副總理李克強參觀了位於何
文田的香港房屋委員會總部展覽中心，了解香港公屋、
居屋規劃與建設現狀及歷史。李克強讚揚特區政府在公
屋管理有完整的規劃制度，又指內地正在大規模開展保
障性住房建設，兩地應加強交流，相互借鑒。
李克強於昨日下午約4時20分在行政長官曾蔭權等陪

同下，來到位於九龍何文田佛光街的房委會展覽中心參
觀。現場有大批市民圍觀，李克強主動向群眾揮手招呼

（見另稿）。

局長解畫 去繁用簡
是次考察過程近20分鐘。在中心內，當局特別將中心

的展示板以簡體字展示，香港運輸及房屋局局長鄭汝樺
亦以普通話為李克強介紹了香港房委會提供的租住公
屋，和部分資助的自置居所規劃與建設情況。她指出，
香港的700萬人口中，有200萬人是公屋居民，而經過了

多年運作後，香港的公屋和居屋制度已較為成熟，目前
香港約有74.7萬套公屋和39.1萬套居屋，居住人口分別約
佔總人口的30%和18%。
她又向李克強介紹了房委會的財政狀況、對公屋申請

者「3年上樓」的承諾、65歲或以上長者有「優先上樓」
資格，以及未來5年會增建1.5萬套公屋單位等。

索取資料 帶走研究
李克強詳細聽取介紹，不時提問，詳細了解香港公

屋、居屋的建設、運轉和資金保障等情況。而在參觀結
束後，他表示，在聽取了匯報後，對香港公屋和居屋的
發展「加深了印象、增加了了解」。
李克強讚揚特區政府對公屋管理有完整的規劃制度，

又指內地保障性住房建設起步時間不長，在建設、管
理、經營方面，還有制度性措施需要完善。他又問鄭汝
樺：「有沒有這方面更詳細的資料可以給我一點？我帶
回去，也讓我們的有關部門研究。」
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聽公屋規劃 增兩地交流

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■李克強在下榻的
香港君悅酒店會見
曾蔭權。 新華社

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■國務院副總理李克強在參觀香港房屋委員
會展覽中心期間，聽取運房局局長鄭汝樺介
紹不同年代的公屋設計和居住環境。

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■李克強落區訪問時，揮手回
應現場市民的歡迎。

香港文匯報記者莫雪芝 攝


